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Se continúa invirtiendo en 
el deporte: Eduardo Lugo 
José María Castañeda 

El gobierno municipal encabezado 
por el Prof. Eduardo Lugo, 
continúa invirtiendo en el 

deporte, en Mayorquín, Región 
de las Haciendas, se construirá 
una Cancha de Usos Múltiples 
Techada con Luminarias, hoy 
arrancó esta obra que brindará un 

espacio a la niñez y juventud de 
esta localidad.
El alcalde, expresó a la población 
que estuvo presente en este 
arranque de obra, que su gobierno 

desde el primero hasta el último 
día seguirá trabajando en pro del 
deporte en beneficios de niñas, 
niños y jóvenes del municipio de 
Santiago Ixcuintla.

Ganaderos 
inconformes con 
el dirigente de la 

URGN, Jesús Barajas

Rescata 
Eduardo 

Lugo a 
Palmar de 

Cuautla

SSN, clausura 
rastros y carnicerías 

por presencia de 
Clembuterol

Hoy rendirá 
Magistrada 

Presidenta informe 
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Alba Cristal 
informe de 
resultados

 Nayarit sigue siendo de 
los estados más seguros: 

Navarro Quintero
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Otra marcha ferroviaria para 
exigir justicia laboral y social
La desesperación del gremio ferroviario 
que resultó agraviada al darse la concesión 
de los Ferrocarriles Nacionales de México 
(FERRONALES) al capital privado tanto 
nacional como extranjero, aumenta día 
a día al ver que ya nada más le queda 
prácticamente un año de gestión al 
presidente Andrés Manuel López Obrador 
(AMLO) que, al triunfar en el año de 2018 
despertó muchas esperanzas entre este 
gremio que, debido al paso de los años, se 
han ido de este mundo y los que quedan, 
cada día con el peso de los años sobre sus 
hombros, sin esperanza palpable de que 
se les haga justicia.
La mayoría de estos extrabajadores 
ferroviarios se han agrupado en diversas 
organizaciones para pelear por lo que 
les corresponde de acuerdo con la ley, 
así como lo establecido en el Contrato 
Colectivo de Trabajo (CCT), no nada 
más en lo correspondiente al que regía 
con FERRONALES, sino con el actual que 
rige sindicalmente con las empresas 
concesionarias.
Pero el problema es que desde el inicio 
de esta lucha, hubo y sigue habiendo 
voces que afirman que el hecho de que 
haya tantas organizaciones es lo que 
más ha afectado a esta lucha del gremio 
ferroviario debido a lo ya muy conocido de 
“divide y vencerás”, ya que en vez de estar 
agrupados todos los ferroviarios afectados 
en una sola organización, esta división 
de grupos es lo que más ha afectado el 
movimiento, porque algunos de estos 
grupos han sido creados precisamente 
por lo dirigentes sindicales a nivel nacional, 
léase Víctor Félix Flores Morales, pues se 
han detectado a personas muy allegadas 
a este dirigente sindical creando algunos 
grupos dizque para ganar las demandas 
sindicales, laborales, civiles y hasta 
penales aun en contra del nefasto y 
corrupto Flores Morales, todo con el fin de 
desbaratar la lucha ferroviaria.
Estos grupos han llevado a cabo marchas 
y plantones en el zócalo de la Ciudad de 
México y frente a Palacio Nacional en 
señal de protesta por el paso de los años, 
ya más de 25, sin recibir algún resultado, 
sino puras promesas y nada más.
Algunos de los dirigentes de estos grupos 
de ferroviarios afectados se han acercado 
a senadores y diputados, de estos últimos 
políticos tanto locales como federales, 
así como a reporteros y periodistas que, 
algunos de ellos ya han expuesto el 
problema ante AMLO en sus conferencias 

matutinas, en donde el presidente de 
México les dice que sí se atenderá el 
asunto; pero no cuando. Se le ha dicho a 
AMLO que cuando fungía como secretaria 
de Gobierno la exministra Olga Sánchez 
Cordero, el asunto iba avanzando de 
buena manera, incluso el subsecretario de 
Gobernación, Alejandro Encinas les hacía 
más caso; sin embargo, a la salida de la 
señora Sánchez Cordero, su sustituto, 
Adán Augusto López Hernández se 
volvió puras promesas hasta que dejó 
de hacerles caso a los ferrocarrileros y, 
Alejandro Encinas comenzó a argumentar 
estar ocupado con otros asuntos que 
requerían más atención, como el de 
la desaparición de los normalistas de 
Ayotzinapa.
Ahora, la Gran Comisión Ferrocarrilera 
que aglutina a la Fraternidad de Rieleros, 
a la Confederación de Trabajadores 
Ferrocarrileros, la Unión Sindical, con 
base en Mérida, Yucatán y Jubilados 
Ferrocarrileros Xalapa, están convocando 
a los ferroviarios de todo el país, así como 
al pueblo en general, a una nueva Marcha 
Rielera por la Justicia Social, para el día 
20 de septiembre a las 10 de la mañana 
para ir del Hemiciclo a Juárez al Palacio 
Nacional, para exigir a AMLO, decrete 
de inmediato un plan de justicia que le 
garantice a los ferrocarrileros despojados 
por la privatización su derecho a la 
justicia, para que los ferrocarrileros 
que fueron liquidados sean jubilados en 
forma proporcional de acuerdo a como 
lo establecía el CCT del Ferrocarril del 
Pacífico, S.A. de C.V. (FCP), un contrato 
laboral que quedó en el aire porque el 
que vendió el Sindicato ferrocarrilero 
fue el CCT de FERRONALES, no así el del 
FCP que amparaba las Divisiones Sonora 
y Sinaloa, un contrato laboral que debió 
prevalecer, de acuerdo a la Ley Federal 
del Trabajo (LFT), por ser el que mejores 
prestaciones y conquistas laborales tenía 
en contra del de FERRONALES que, si 
bien contaba con más cláusulas, ninguna 
se comparaba al del FCP; y esto debido 
a que la LFT establece claramente que 
cuando dos o más empresas se lleguen 
a fusionar, prevalecerá el mejor CCT 
de esas empresas y, en este caso, e del 
FCP superaba con mucho, en cuanto a 
prestaciones laborales se refiere, al de 
FERRONALES.
Lo único que se exige y pide es justicia 
laboral.
Sea pues. Vale.

EL RITMO DE LA VIDA
 

Este martes, 
informe de la 

presidenta del TSJ
 
  Por Pepe Reyna

Será este martes 12 de 
septiembre cuando la presidenta 
del Tribunal Superior de Justicia 
y el Consejo de la Judicatura, 
magistrada Norma Alicia Haro 
Cruz, dé a conocer su informe 
anual de actividades 2022-
2023, en cumplimiento con lo 
dispuesto por el artículo 86 de la 
Constitución Política local,
El documento será recibido por el 
Congreso del Estado a las 10 de 
la mañana de esa misma fecha, 
en tanto que dos horas despúes 
habrá de efectuarse el acto de 

socialización del compendio de 
resultados del trabajo conjunto de 
servidoras y servidores judiciales, 
esta vez en el auditorio Rey Nayar 
del propio Tribunal Superior de 
Justicia, en el edificio de calle 
Zacatecas y avenida Juárez de 
esta capital. Se prevé que a este 
acto asistan, como invitadas, 
autoridades de los tres niveles de 
Gobierno.
El acto se socialización del martes 
al mediodía, será transmitido en 
vivo por el Sistema de Radio y 
Televisión de Nayarit (Nayarit 
Comunica) y mediante las redes 
sociales del Poder Judicial.

Eduardo Lugo sigue 
rescatando Palmar de Cuautla

José María Castañeda 

Continuamos trabajando dijo ayer el presidente 
municipal a su regreso de su gira de trabajo 
en Palmar de Cuautla, considerado el poblado 
más alejado de la cabecera municipal, ya que se 
encuentra aproximadamente 15 minutos del 
poblado de Tecuala. 
Con el rostro sudoroso por el calor que se dejaba 
sentir, el Profe Lugo explicó que se siente satisfecho 
por haber entregado la obra de la construcción de 
empedrado, además de la obra complementaria 
como son guarniciones y demás, por su parte 
el poblado que en otras administraciones fue 
considerado por sus habitantes  como la comunidad 
que menor obra había recibido, por lo que no pocas 
veces  la gente que habita ese marismeño poblado 
había solicitado su separación de municipio de 
Santiago para adherirse al municipio de Tecuala, 
bajo el argumento que  era precisamente Tecuala el 
que les brindaba mayor  protección  y apoyo.
En el periodo del empresario Antonio Echevarría  
Domínguez, los  habitantes de esa comunidad 
y el Gobernador vivieron los momentos más 
difíciles, cuando los Palmar Cuautlenses al 
solicitar guarniciones que protegiera sus casas 
de las embravecidas olas que constantemente 
derrumbaba sus casas, Antonio Echevarría 
molesto debido al parecer a varias resacas 
rezagadas, les dijo que se fueran a vivir pegado 
al cerro en aras de salvar sus vidas y lo poco que 

les quedaba de valor,  y como los habitantes de 
las marismas  son de armas tomar le contestaron 
que, no “vergas” somos pescadores, no mata 
conejos y armadillos, respondiendo Toño pues ni 
modo que mes los lleve a vivir a Ciudad del Valle.
Desde entonces existió la petición de que Palmar 
de Cuautla dejara de pertenecer al municipio de 
Santiago  para agregarse  al municipio de Tecuala, 

hasta ahora en la que el presidente municipal 
Eduardo Lugo,  mediante el diálogo y  con acciones 
como el dotar de agua potable a la comunidad 
y obras de urbanización como ha provocado 
que los Palmar Cuautlenses hayan cambiado 
de opinión, cosa que empieza a preocupar a la 
llamada oposición, que preocupados ven cómo 
avanza  el fantasma de la reelección, será?.

La senadora Gloria Núñez dice que en 
2024, habrá cosas buenas para MC

José María Castañeda 

Al preguntarle a la senadora Gloria 
Núñez, que andaba haciendo por 
Santiago,  dijo que andaba haciendo 
alguna toma para presentarla en 
su V informe de actividades en el 
senado de la república,  
A la ahora senadora por el 
movimiento ciudadano, quien se 
hacía acompañar por un grupo de  
camarógrafos que alimentaban a 
una nutrida parvada de pichones 
que servían de fondo junto con el 
kiosco malvino de nuestra plaza, 
no pudimos meno que preguntarle 
qué era lo que le deparaba el 
futuro ahora que terminará  su 

periodo en la cámara alta, dijo 
que de momento estaba enfocada 
en terminar su periodo  ese es 
mi principal objetivo, José María, 
Senadora no ha pensado en 
volver a participar como aspirante 
ahora por el MC a gobernadora 
del estado,  No, no como te digo 
primero debo de terminar  mi 
periodo y luego ya veremos qué 
es lo que dice  el senador Dante 
Delgado Ranauro, fundador del 
partido y luego ya tomaremos una 
decisión.
Cuál es su relación actual con Dalte 
Delgado, es excelente ambos 
somos compañeros en el senado 
de la república y constantemente 

estamos en comunicación ya que 
es además el coordinador de la 
bancada del MC, y tu relación con 
Nacho Flores, quien actualmente 
se hace llamar perseguido político 
por el gobierno del estado al 
haberle la contraloría detectado 
algunas irregularidades en su 
administración cuando fungió 
como  presidente municipal de la 
Yesca, mira la verdad ignoro sus 
problemas personales y en lo que 
refiere a la relación que ambos 
tenemos es buena, este fin de 
semana estuvimos junto con un 
grupo  de militantes en la casa 
que este tiene en la ciudad de 
Guadalajara, Pero en resumidas 

cuentas es muy buena.
Antes de concluir la entrevista 
Senadora  Gloria Núñez, ahorita 
estaba escuchando que se dirige 
a Tepic a continuar con sus tomas 
de video para su V informe, le 
preguntamos qué cuál era su 
percepción política para el 2024   
“José  María qué bueno que me 
haces esta pregunta, te diré que  
me encuentro con un panorama 
tranquilo, esperemos que se den 
las cosas, hay mucha efervescencia 
política y esperamos que la unidad 
continúe prevaleciendo entre los 
aspirantes a los diferentes cargos 
políticos del próximo año, concluyó 
la senadora de Compostela.
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Gobierno de Acaponeta 
lleva a Florillina a escuela 

Nicolás Contreras
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Este día, la payasita Florillina Cuenta 
Cuentos visitó la escuela primaria Nicolás 
Contreras Sánchez, llevando alegría y 
mensajes de prevención a la violencia 
infantil.
Fue a través de la dirección del IMujer 
Acaponetense que dirige la 
Lic. Gissel Villegas Parra, 
que se logró llevar esta 
actividad para el beneficio 
de los pequeñines. 
Ahí, Florillina les narró 
historias que les permitieron 
entender temas de 
prevención al abuso sexual 
infantil, la no discriminación, 
el sano compañerismo, les 
inculcó la cultura de la no 
violencia, la promoción a la 
lectura y mucho más. 
Con estas acciones el 
Gobierno De Acaponeta que 
preside Manuel Salcedo, 

busca combatir la alerta de la violencia en 
cada uno de los entornos de los sectores 
más vulnerables como son los niños y las 
niñas, ofreciéndoles bases que les ayuden 
a identificar cualquier tipo de abuso, sea 
en el hogar, en espacios públicos o en sus 
escuelas; para que sepan cómo actuar o 
con quién acudir en caso de ser necesario. 

10 de septiembre, Día Mundial de la Prevención del Suicido
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

El H. XXXVIII Ayuntamiento quien preside el C. 
Gabino Jiménez Huerta, Síndica y Regidores; 
a través del Instituto Municipal de la Mujer 
bajo la dirección de la Licda. Wendy Reyes, 
acompañada de la Psicóloga Madai López 
de PAIMEF Unidad de Atención Tecuala, 
implementan pláticas en escuelas dentro del 
marco del Día Mundial de la Pevención del 
Suicidio. 

El suicidio es un problema importante de 
salud pública con consecuencias sociales, 
emocionales y económicas de gran alcance. 
Se calcula que actualmente se producen más 
de 700 000 suicidios al año en todo el mundo, 
y sabemos que cada uno de ellos afecta 
profundamente a muchas más personas.
“Crear esperanza a través de la acción”, es 
el tema del Día Mundial para la Prevención 
del Suicidio de 2023. Este tema sirve como 
una poderosa llamada a la acción y como 

recordatorio de que hay una alternativa al 
suicidio y de que a través de nuestras acciones 
podemos alentar la esperanza y fortalecer la 
prevención.
Creando esperanza a través de la acción 
podemos decir a las personas con 
pensamientos suicidas que hay esperanza y 
que nos preocupamos por ellos y queremos 
apoyarlos. El lema también indica que nuestras 
acciones, sin importar su escala, pueden brindar 
esperanza a aquellos que lo están pasando mal. 

Generemos las condiciones para el 
Nayarit que anhelamos: Navarro Quintero 
Mientras que en administraciones pasadas el 
ritmo de construcción para domos escolares 
era de uno al año, en este Gobierno de 
transformación hemos construido más de 

200, con recursos de todas y todos, informó el 
gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro 
Quintero.
Expresó que en breve, las y los niños de 

la Escuela Primaria Octavio Paz, de Las 
Canteras, en Tepic, tendrán un espacio digno 
para la educación física y cívica, y el sano 
esparcimiento.

Nayarit sigue 
siendo de los 
estados más 

seguros: Navarro 
Quintero

El gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro 
Quintero, informó que según resultados de la Encuesta 
Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad 
Pública 2023, presentada esta mañana por el INEGI, 
Nayarit se mantiene como uno de los estados más 
seguros de todo México, y de acuerdo con dichos datos, 
el 52.2% de las y los nayaritas se considera seguro en 
su estado, lo que da como resultado más del doble 
de la media nacional. Por lo que seguirá en constante 
coordinación con la Federación, para que se logre el cien 
por ciento.



4 11POLÍTICA MUNICIPIOSMartes 12 de Septiembre de 2023Martes 12 de Septiembre de 2023 Martes 12 de Septiembre de 2023Martes 12 de Septiembre de 2023

Presenta Alba Cristal 
informe de resultados
*“Dar resultados por Nayarit; Nayarit lo vale”: diputada Alba Cristal   *“Las decisiones que emanan de la 

Casa del Pueblo impactan de lleno en la vida de las y los nayaritas”: AC

Tepic.-  Ante mujeres, hombres, jóvenes, 
comerciantes, madres solteras, adultos 
mayores, empresarias, líderes sociales, 
ejidatarios, representantes de los medios de 
comunicación, personas con discapacidad, 
mujeres y hombres de pueblos originarios la 
presidenta del Congreso de Nayarit, diputada 
Alba Cristal Espinoza Peña, rindió su informe de 
resultados.
En un abarrotado Teatro del Pueblo Alí 
Chumacero, la diputada expresó: “hoy presento 
resultados por Nayarit, cada día hay una tarea 
importante que realizar, un propósito que 
cumplir: dar resultados por Nayarit, y para ello, 
he entregado alma y corazón a este encargo, 
lo hago convencida de que lo vale, Nayarit lo 
vale”, reiteró la legisladora.
“Soy una mujer que lucha por abrir camino 
para que más mujeres conquisten espacios 
de decisión con absoluto merecimiento; lucho 
por las causas de mis amigos comerciantes, 
prestadores turísticos, ejidatarios, de las 
madres de familia, niños, jóvenes, adultos 
mayores y personas con discapacidad, mi 
compromiso está también con la defensa y 
respeto a las mujeres y niñas: a todas y todos”; 
enfatizó.
En el informe se destacaron las más de 400 
resoluciones aprobadas por las y los diputados 
de esta 33 Legislatura; “propuse una reforma al 
Código Penal para castigar con mayor rigor el 
enriquecimiento ilícito de funcionarios públicos, 
la Ley de Bienes, no más funcionarios corruptos, 
en Nayarit ya no tienen cabida; presenté 
reformas a la Ley de Protección a la Fauna 
para castigar el maltrato animal de perros y 
gatos; la Ley de Gobierno Digital que reformó 
14 ordenamientos; impulsé la eliminación del 

delito de contagio sexual, reformas del Código 
Civil en modificación y rectificación de actas 
de nacimiento; al Código Penal en materia del 
delito de discriminación y de cohecho cometido 
por funcionarios públicos”, precisó Espinoza 
Peña.
La presidenta del Congreso local advirtió “el 
trabajo legislativo no suele ser tan atractivo 
para el ciudadano, pero siempre he buscado 
empeñarme para demostrar lo importante que 
es, porque las decisiones que emanan de la 
Casa del Pueblo impactan de lleno en la vida de 
las y los nayaritas”, afirmó.

La diputada Alba Cristal Espinoza Peña 
remarcó: “trabajo por un mejor Nayarit; uno 
que privilegie siempre los derechos sociales; 
un Nayarit donde nuestras mujeres, niñas y 
niños sean protegidos; donde se estimule el 
desarrollo de nuestra juventud; se escuche la 
voz de todas y todos”.
Al concluir, la presidenta de la Cámara de 
Diputados anticipó: “estaré siempre donde 
Nayarit me considere útil, el día que fuese y en 
la circunstancia que sea. Quiero seguir dando a 
Nayarit todo mi empeño y toda mi pasión”.
En el marco del informe, la legisladora Alba 
Cristal Espinoza Peña, reconoció el trabajo 
de cada diputada y diputado; además de las 
acciones emprendidas por el presidente de la 
República y el gobernador de Nayarit.
Previo al informe, se hizo una proyección de 
video donde mujeres y hombres expresaron 
su agradecimiento y felicitaciones por su 
informe de resultados a la diputada Alba Cristal 
Espinoza Peña.

Corazón de Tu Gobierno fortalece 
autoestima de mujeres con cáncer
*Durante la administración actual, se han entregado gratuitamente 

un total de 132 pelucas oncológicas artesanales 

SEÑORITA REDES SOCIALES

Da inicio la 
dinámica 

señorita redes 
sociales

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

La chica más popular recibirá la banda, solo 
tienes que entrar a la página oficial del Certamen 
Señorita Tecuala, dar like o cualquier reacción 
y seguir en la misma dinámica (reacción) a la 
foto de tu candidata favorita.
La candidata que tenga más reacciones y sean 
seguidores de la página será la ganadora. 
Corre y da like a la página “Señorita Tecuala” y 
a tu candidata preferida . suerte a todas … 
https://www.facebook.com/profi le.
php?id=100057643810342

Tepic, Nayarit.- Ofrecer a las 
niñas y mujeres un apoyo que 
fortalezca su autoestima y 
las motive a continuar con su 
tratamiento contra el cáncer, es 
uno de los objetivos del Sistema 
DIF Nayarit, encabezado por 
la doctora Beatriz Estrada 
Martínez, el cual se cumple con 
la entrega gratuita de pelucas 
oncológicas artesanales, a 
través de Casa de la Mujer. 
La titular de la asistencia social 
en el estado, ha entregado 
durante su administración 
un total de 132 pelucas 
oncológicas a niñas y mujeres, 
quienes a consecuencia de las 
sesiones de quimioterapias 
y/o radiación, han perdido 
su cabello y lo cual, afecta 
en su estado de ánimo y 
autoestima.
El Corazón de Tu Gobierno 
requiere de la buena 
voluntad de niñas, mujeres 
y hombres que donan parte 
de su cabellera, ya que para 
elaborar una sola peluca se 
necesita la donación de seis 
personas; cada una deberá de 
entregar mínimo 25 centímetros 
de cabello, limpio y en buen 
estado.
Gracias al éxito de este 
programa y para lograr atender 

todas las solicitudes de pelucas, 
el DIF Nayarit capacitó a 
personal de la misma institución 
para la elaboración de estas 
piezas artesanales, las cuales 
se entregan a las pacientes de 
acuerdo a las características 
de su rostro, complexión física 
y sobre todo, que al medírselas 

logre el objetivo de hacerlas 
sentir más hermosas y con 
mejor autoestima.
Además durante todo el año, 
el Corazón de Tu Gobierno 
invita a sumarse a la campaña 
permanente de donación de 
cabello y cuenta también con 

dos buzones de recolección 
de coletas que se encuentran 
en la tienda departamental de 
Liverpool, en Plaza Fórum Tepic 
y en el anillo central de Casa de 
Gobierno.
Las interesadas o interesados en 
ser parte de esta noble causa, 
pueden acudir a las instalaciones 

del Sistema DIF Nayarit en 
Boulevard Luis Donaldo Colosio 
93, colonia Ciudad Industrial, de 
lunes a viernes en un horario de 
9:00 a 15:00 horas y de 17:00 a 
19:00 horas, o comunicarse para 
agendar una cita a la línea 311 
129 51 00, extensión 1057.
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Camino libre a Guadalupe Ocotán 
en La Yesca: Navarro Quintero 

La carretera a Guadalupe Ocotán, 
municipio de La Yesca, ya se encuentra 
abierta al tráfico: para restaurar al 
completo sus capacidades, el equipo de 
trabajo, del gobernador del estado, Miguel 

Ángel Navarro Quintero, se encuentra 
laborando en el retiro de los escombros y 
la estabilización de los taludes en las zonas 
afectadas.
Hasta este momento, se reporta un avance 

del 80% para que este rincón de Nayarit, 
lejano en la distancia, pero cercano en la 
mente de todas y todos, esté plenamente 
conectado con el resto de Nayarit y 
México.

Danzón sanblaseño para 
apapachar a adultos mayores 

El gobierno de San Blas a través del Sistema DIF 
y el Instituto Municipal de la Mujer (IMMUJER), 
coordinaron una tarde de danzón el pasado 9 de 
septiembre para adultos mayores en la cabecera 
municipal, donde se vivió un sábado inolvidable.
Con la presencia del Instructor de este género 

musical; Pfr. Heber Loc, no sólo las y los abuelitos 
disfrutaron algunas horas de baile, sino toda la 
familia que se dio cita para convivir y deleitarse 
de una fresca tarde en el Puerto.
Posterior al danzón, la música continuó 
amenizando el resto de la noche para quienes 

asistieron al centro histórico.
Por su parte el Alcalde José Antonio ‘Pepito’ 
Barajas López, anunció que este tipo de 
actividades continuarán realizándose 
periódicamente como un espacio recreativo 
para adultos mayores.

Juntas y juntos Nayarit saldrá 
adelante: Navarro Quintero

El gobernador del estado, Miguel Ángel 
Navarro Quintero, informó que gracias a la 
implementación del protocolo de atención 
rápida en auxilio de las comunidades del 

norte de la entidad que fueron afectadas por 
las recientes lluvias, los resultados han sido 
satisfactorios y la inundación en la localidad 
de Unión de Corrientes, municipio de Tuxpan, 

bajó 30 centímetros el nivel del agua con 
la operación continua de 4 bombas, por lo 
que agradeció a las y los trabajadores por su 
entrega y compromiso con Nayarit.

Rendirá la Magistrada Presidenta el informe 
2022-2023 del Poder Judicial, el próximo martes
La Presidenta del Tribunal Superior de Justicia 
y el Consejo de la Judicatura, magistrada 
Norma Alicia Haro Cruz, rendirá el próximo 
martes 12 de septiembre el informe de 
actividades 2022-2023 del Poder Judicial de 
Nayarit.
A fin de cumplir con lo dispuesto por el artículo 
86 de la Constitución Política local, el informe 
se entregará formalmente al Congreso del 

Estado a las diez de la mañana de esa fecha.
Dos horas después, en el auditorio Rey Nayar 
del Tribunal Superior, se efectuará el acto de 
socialización del compendio de resultados del 
trabajo conjunto de servidoras y servidores 
judiciales; al mencionado acto asistirán como 
invitadas autoridades de los tres niveles de 
Gobierno.
El informe anual fue aprobado en forma 

unánime el 31 de agosto, en sesión conjunta 
de los Plenos del Tribunal y el Consejo de la 
Judicatura.
Con motivo del acto de socialización 
programado para el mediodía del martes, se 
efectuará una transmisión en vivo del Sistema 
de Radio y Televisión de Nayarit (Nayarit 
Comunica) y mediante las redes sociales del 
Poder Judicial.
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Corazón de Tu Gobierno fortalece 
autoestima de mujeres con cáncer
*Durante la administración actual, se han entregado gratuitamente un total de 132 pelucas oncológicas 

artesanales 
Tepic, Nayarit.- Ofrecer a las niñas y mujeres 
un apoyo que fortalezca su autoestima y las 
motive a continuar con su tratamiento contra 
el cáncer, es uno de los objetivos del Sistema 
DIF Nayarit, encabezado por la doctora 
Beatriz Estrada Martínez, el cual se cumple 
con la entrega gratuita de pelucas oncológicas 
artesanales, a través de Casa de la Mujer. 
La titular de la asistencia social en el estado, 
ha entregado durante su administración un 
total de 132 pelucas oncológicas a niñas 
y mujeres, quienes a consecuencia de las 
sesiones de quimioterapias y/o radiación, 
han perdido su cabello y lo cual, afecta en su 
estado de ánimo y autoestima.
El Corazón de Tu Gobierno requiere de la 

buena voluntad de niñas, mujeres y hombres 
que donan parte de su cabellera, ya que 
para elaborar una sola peluca se necesita la 
donación de seis personas; cada una deberá 
de entregar mínimo 25 centímetros de 
cabello, limpio y en buen estado.
Gracias al éxito de este programa y para 
lograr atender todas las solicitudes de 
pelucas, el DIF Nayarit capacitó a personal 
de la misma institución para la elaboración 
de estas piezas artesanales, las cuales se 
entregan a las pacientes de acuerdo a las 
características de su rostro, complexión 
física y sobre todo, que al medírselas logre el 
objetivo de hacerlas sentir más hermosas y 
con mejor autoestima.

Además durante todo el año, el Corazón de 
Tu Gobierno invita a sumarse a la campaña 
permanente de donación de cabello y cuenta 
también con dos buzones de recolección 
de coletas que se encuentran en la tienda 
departamental de Liverpool, en Plaza Fórum 
Tepic y en el anillo central de Casa de Gobierno.
Las interesadas o interesados en ser parte 
de esta noble causa, pueden acudir a las 
instalaciones del Sistema DIF Nayarit en 
Boulevard Luis Donaldo Colosio 93, colonia 
Ciudad Industrial, de lunes a viernes en un 
horario de 9:00 a 15:00 horas y de 17:00 
a 19:00 horas, o comunicarse para agendar 
una cita a la línea 311 129 51 00, extensión 
1057.

Secretaría de Salud de Nayarit, 
clausura rastros y carnicerías 
por presencia de Clembuterol

Rastros y carnicerías 
que vendían productos 
contaminados fueron 
clausurados por autoridades 
sanitarias para proteger la 
salud de las y los habitantes 
consumidores en la entidad. 
Los Servicios de Salud de 
Nayarit, a través de la Comisión 
Federal para la Protección 
contra Riesgos Sanitarios 
(COESPRISNAY), apoyados 
por técnicos especializados 
en rastros y expendios de 
carne, llevaron a cabo toma 
de muestras para luego, ser 

analizados en el Laboratorio 
Estatal de Salud Pública en 
búsqueda de agentes que 
signifiquen riesgos a la salud 
de la población. 
Derivado de los resultados, se 
ordenó el cierre y suspensión 
de actividades de los rastros 
municipales de Amatlán de 
Cañas, Ixtlán del Río, un rastro 
privado en la localidad de 
Jalcocotán municipio de San 
Blas y una carnicería de la 
localidad de la Estancia de los 
López municipio de Amatlán 
de Cañas, por presencia de 

Clembuterol en vísceras y 
cárnicos de ganado bovino. 
Estas acciones se efectuaron 
como medida de seguridad 
sanitaria enmarcadas dentro 
de la NOM 194 SSA-1 2004 
ya que el uso de Clembuterol 
en la engorda de ganado, está 
prohibida por la legislación de 
sanidad animal y representa 
un riesgo para la salud 
humana.
Estos operativos se realizaron 
en coadyuvancia con la Fiscalía 
General de la República, SEDER 
y SENASICA.

“El mal de Inés” cortometraje que representó a México en España

Viene a México el equipo de Barcelona 
dirigido por Chus Verdú y Sergio Balaguer 

*No ha cumplido el líder ganadero, Jesús Barajas 

Detectan en el hato ganadero del 
dirigente, animales enfermos 

con Brucela y tuberculosis 
Por Marcelo López 

Tepic, Nayarit 10 de Septiembre del 2023, Muy 
encabritados está el sector ganadero con el 
Presidente de la Unión Ganadera de Nayarit Jesús 
Barajas Revueltas, pero tal parece que no le han 
salido las cuentas con lo mucho que prometió 
cuando tomo protesta para dirigir los destinos de 
este sector, dónde además juro cumplir las Leyes 
que de ella emanan, pero ni una cosa ni la otra.
 
De inicio prometió la construcción de tres rastros 
tipo Tif de Norte a Sur del Estado, pero no ha 
cumplido hasta el día de hoy, dijo en esa ocasión 
que trabajaría de la mano con todos los ganaderos 
para que les fuera bien en la producción de becerros 
y pudieran comercializar y se les pagará a buen 
precio por kilo de becerro pero tampoco sucedió así.
 
Se escucha decir que este señor Jesús Barajas 
trabaja para unos cuantos y está a las órdenes de 
dos o tres personas, hasta una fémina de apellido 
Montoya mete mano en las decisiones de Jesús 
Barajas, no ha tenido autoridad tan siquiera para 
conseguir de perdis un kilo de grapas a menor costo, 
se ha hablado mucho de un apoyo que llegó para 
los ganaderos de los 20 Municipios, pero resulta 
que ese apoyo se los dios a quienes el palomeo, 
dejando afuera al Municipio del Nayar y Huajicori, 
estos municipios son los que más necesitan, todo es 

negocio para la persona en mención.
 
Por otro lado dicen los ganaderos de todo el Estado 
que año con año por Órdenes de Jesús Barajas y su 
cuadrilla los obligan a comprarles Toros Sementales 
de Registro a la Organización de AGANAR dónde la 
conforman un tal Flavio Navarro, Héctor Romero, 
Jesús Barajas entre otros más personajes, pero lo 
curioso del caso es que se dedican a la producción 
de ganado de Registro pero no cumplen con los 
documentos Sanitarios Vigentes en regla, que está 
pasando entonces, será que el señor gobernador 
Miguel Ángel Navarro Quintero estará enterado de 
lo que está pasando con estos angelitos en la Unión 
Ganadera de Nayarit no andan bien las cosas?
 
Y por si fuera poco en días recientes le detectaron 
animales con Brucela y Tuberculosis en el hato 
ganadero del presidente Jesús Barajas, la gente se 
pregunta que pasa si son ellos los qué están obligados 
a poner la muestra y tener su hato ganadero libre 
de enfermedades, ya que esté grupo se dedican a 
criar ganado de Registro para Sementales, entonces 
están vendiendo toros enfermos ?
 
Que ha pasado con el barrido donde sonó mucho, 
dio o no dio resultados? ya casi a dos años donde 
el gobernador aportó17 millones de pesos para 
que cada ganadero pusiera su parte y mantenga 
su ganado limpio de enfermedades, pero a estas 

fechas los 17 millones se acabaron y existe la duda 
si ya se limpió todo el ganado de Nayarit, sabrá 
esto el Gobernador que se esmera en qué las cosas 
se hagan bien pero alguien le está fallando, sigue 
pendiente el tema del crédito a la Palabra que luego 
les daremos a conocer.

Mary Castro News

Luego de ganar en la primera edición mexicana 
del Desafío Buñuel que se realizó en Tepic, Nayarit 
y auspiciado por la Universidad Nueva Galicia; el 
equipo de Torreón, Coahuila dirigido por César 
Alfaro “Pato” Rivera viajaron a Teruel, España 
para participar en el VI Desafío Buñuel rally con el 
cortometraje “El mal de Inés”.
La presencia del equipo lagunero en el desafío 
español en Europa es parte del premio que obtuvieron 
al ganar con “Memoria de un pez”, además de 25 
mil pesos del jurado, 10 mil pesos del público. Cabe 
mencionar que los cinco cortometrajes de la primera 
edición del DBM se incluyeron a la Selección oficial 
del “18 Shorts México” el Festival Internacional de 
Cortometrajes de México el pasado viernes 8 de 

septiembre. 
En “El mal de Inés” participaron también la productora 
Ofelia Hernández, Humberto Casas, Liliana Amador 
Wong, Carlos Amador Wong, Roberto del Valle, 
Alberto Sánchez, Pedro Estevané, Ana Guzmán y 
Lluvia Pérez Peña, esta última originaria de Tepic, 
Nayarit.
César Ricardo Alfaro Rivera, suma a su trayectoria 
su participación en el Rally Universitario de Cine 
de Guanajuato, GIFF 2016 y 2017 y en 2020 en el 
festival Porto Cesáreo en Italia. En su filmografía se 
encuentran El Silencio, Tren al Norte, El mezquital, 
Travesía, Diablo Desierto, Acá el tiempo pasa más 
rápido, Imparable y Jessie. 
Y fue el cortometraje ‘Y un jamón’, del equipo de 
Barcelona dirigido por Chus Verdú y Sergio Balaguer 
y protagonizado por la actriz Mamen Camacho el 

que consiguió el pase para participar en la segunda 
edición del Desafío Buñuel México 2024, certamen 
hermano del festival turolense realizado en México.
La obra de Verdú se rodó en el interior del templo 
de los Franciscanos, uno de los mejores ejemplos 
de arquitectura gótica de la provincia de Teruel y 
cuenta la historia de una mujer burguesa que busca 
el perdón de la virgen, a la que le ofrece un jamón. La 
organización cubrirá dos viajes pero todo el equipo 
podrá venir a rodar. 
El director de la cita turolense, Esteban “Pimpi” 
López Juderías y la representación de la UNG en 
el DB en Teruel,  presentaron la proyección de los 
cortometrajes del primer rally mexicano, Suspiro, 
Mírame, Memoria de un pez, La Golfa y Fuereño 
ante el público español que aplaudió fuerte y sonoro 
esta iniciativa de la UNG.
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Danzón sanblaseño 
para apapachar a 
adultos mayores 

Cultura de la prevención debe 
formar parte integral del 

nuevo Nayarit: Gobernador  

El gobierno de San Blas a 
través del Sistema DIF y el 
Instituto Municipal de la Mujer 
(IMMUJER), coordinaron una 
tarde de danzón el pasado 9 
de septiembre para adultos 
mayores en la cabecera 
municipal, donde se vivió un 
sábado inolvidable.
Con la presencia del 
Instructor de este género 
musical; Pfr. Heber Loc, 
no sólo las y los abuelitos 
disfrutaron algunas horas 
de baile, sino toda la familia 

que se dio cita para convivir 
y deleitarse de una fresca 
tarde en el Puerto.
Posterior al danzón, la música 
continuó amenizando el 
resto de la noche para 
quienes asistieron al centro 
histórico.
Por su parte el Alcalde José 
Antonio ‘Pepito’ Barajas 
López, anunció que este tipo 
de actividades continuarán 
realizándose periódicamente 
como un espacio recreativo 
para adultos mayores.

El gobernador del estado, Miguel Ángel 
Navarro Quintero, supervisó los efectos 
de las fuertes lluvias que cayeron en 
los últimos días en El Resbalón y Los 
Sandovales, municipio de Acaponeta; 
así como en Unión de Corrientes y la 
cabecera municipal de Tuxpan, cuyas 
partes bajas lamentablemente se 
inundaron, por lo que informó que para 

prevenir y evitar nuevamente estas 
situaciones pese al recrudecimiento de 
los fenómenos climáticos, construirán 
bordos y la rectificación de cauces y 
todas las obras de drenaje necesarias, 
además de que ya trabajan bombas 
de gran capacidad para evitar azolves 
y afectaciones a la salud en las y los 
nayaritas.

Permanencia en Morena, según 
respuesta a impugnación: Ebrard

Rinden homenaje a 22 años del atentado 
terrorista más grave en la historia de EU
Lo más novedoso este año es que han sido identificadas dos nuevas víctimas, un hombre y una mujer 

cuyos nombres no han hecho públicos por expreso deseo de las familias

Ciudad de México.  Marcelo Ebrard amagó que su 
permanencia en Morena depende de la respuesta 
que dé el partido a la impugnación que presentó el 
domingo ante la Comisión Nacional de Honestidad y 
Justicia del partido. Anunció que el 18 de septiembre 
formalizará la creación de un movimiento nacional, 
y hará recorridos por el país previo al inicio de 
las precampañas presidenciales, sin aclarar si se 
sumaría a otra fuerza política para contender.
Su postura “no se trata de ahorita, después 
del resultado, no es un arrebato, es una 
sistematización de todo lo que observamos. 
Presentamos esta impugnación y va a depender 
(de) la respuesta que tenga Morena, el curso 
de acción que vamos a seguir”, expresó el ex 
aspirante en el proceso interno de Morena y sus 
aliados que concluyó la semana pasada, en el que 
se eligió a Claudia Sheinbaum como coordinadora 
de defensa de la transformación, y eventual 
candidata presidencial.
En su caso, Ebrard consideró “que si esas diferentes 
circunstancias se dieron, incidencias en el proceso, se 
quedan igual, pues yo ya no tendría interés de estar 
en Morena. ¿Por qué razón?, -y estoy consciente 
de los que estoy diciendo- porque si se da carta de 
naturalización a que se utilicen programas sociales, 
si se da carta de naturalización a que intervengan 
gobernadores, que se fuerce a los sindicatos a que 
sus integrantes vayan a eventos, porque habría de 

permanecer ahí?, entonces qué explicaría toda la 
lucha que hemos dado, décadas. Desde mi punto de 
vista es un asunto mayor”.
La posición del ex secretario de Relaciones Exteriores 
la presentó este lunes en conferencia de prensa, en 
la que no aceptó preguntas. Por la mañana se reunió 
con legisladores afines, y más tarde, con más de 
700 integrantes de la red de apoyo que lo impulsó 
en el proceso interno.
El ex aspirante adelantó que a partir del 18 de 
septiembre formalizará su movimiento político 
nacional, no obstante, tanto él como su equipo 
seguirán siendo parte de Morena, del Verde o del PT.
Después de ese día iniciará recorridos por el país para 
concluir el 2 de octubre, previo a las precampañas 
que, recordó, inician el 4 de noviembre.
Insistió que la impugnación que presentó ante la 
CNHJ contiene todos los elementos que, a su parecer, 
comprueban las incidencias e irregularidades que 
beneficiaron a Sheinbaum.
“Esperamos la respuesta de Morena, su dirigencia, 
sus órganos directivos. Si para su propio punto 
de vista, todo lo que acabamos de describir, no 
ocurrieron, no pasó nada, entonces sí, la decisión 
sería no participar porque no avalamos esas 
conductas”.
A la vez, recalcó: “No debemos permitir que esas 
prácticas que son un virus estén en el torrente 
sanguíneo de Morena porque pienso que va a 

tener un efecto muy devastador. Pienso que esa 
es mi obligación con las personas que votaron, con 
mis convicciones, y tengo un inmenso cariño al 
presidente, he sido su más leal colaborador, jamás 
le haría un año por razones políticas, pero esto sí 
lo tengo que decir porque Morena costó mucho 
organizarlo”.
Luego de aseverar que no es su objetivo llegar a una 
senaduría o a un cargo, también apuntó que buscará 
presentar un proceso ante el Tribunal Electoral.

Este lunes 11 de septiembre, la vicepresidenta 
de Estados Unidos (EU), Kamala Harris, 
junto al alcalde de Nueva York, Eric Adams, 
y la gobernadora del estado, Kathy Hochul, 
presidieron en la “zona cero” de la Gran Manzana 
los actos de homenaje por el 22 aniversario 

del atentado terrorista más grave registrado 
en la historia del país.
Lo más novedoso este año es que han sido 
identificadas dos nuevas víctimas, un 
hombre y una mujer  cuyos nombres no 
han hecho públicos por expreso deseo de las 
familias, lo que las convierte en las víctimas 
número mil 948 y mil 949, gracias a tests 
avanzados de ADN, según anunció el pasado 
viernes el alcalde Adams, que destacó 
que son las primeras identificaciones tras 
dos años.
Quedan todavía alrededor de mil 100 restos 
humanos por identificar, almacenados 
en el Museo Memorial Nacional del 11 de 
Septiembre, situado junto al lugar donde se 
levantaban las torres.
El médico forense jefe de la ciudad, Jason 
Graham, recordó que esta es “la investigación 
forense más amplia y compleja de la historia 

de nuestro país”, pero aun así “seguiremos 
indesmayables en nuestra misión (de 
identificación) usando los últimos avances 
tecnológicos”.
Aunque este lunes es un día laborable normal, 
varias señales recuerdan en el país  aquella 
fecha que marcará su historia para siempre: 
banderas a media asta en lugares oficiales, 
homenajes en cada parque de bomberos, un 
haz de doble luz en el lugar donde se levantaban 
las Torres Gemelas y el acto anual de lectura 
pública de todos aquellos que perecieron en 
aquel atentado múltiple.
Cada 11 de septiembre, los dos fosos que este 
lunes sustituyen a las torres y en los que están 
inscritos los nombres de los muertos en el 
atentado, se llenan de banderitas de Estados 
Unidos y rosas amarillas, en unos actos sobrios 
y solemnes al mismo tiempo y que duran varias 
horas.



8 7GENERALES LOCALMartes 12Martes 12 de Septiembre de 2023 de Septiembre de 2023 Martes 12Martes 12 de Septiembre de 2023 de Septiembre de 2023

Danzón sanblaseño 
para apapachar a 
adultos mayores 

Cultura de la prevención debe 
formar parte integral del 

nuevo Nayarit: Gobernador  

El gobierno de San Blas a 
través del Sistema DIF y el 
Instituto Municipal de la Mujer 
(IMMUJER), coordinaron una 
tarde de danzón el pasado 9 
de septiembre para adultos 
mayores en la cabecera 
municipal, donde se vivió un 
sábado inolvidable.
Con la presencia del 
Instructor de este género 
musical; Pfr. Heber Loc, 
no sólo las y los abuelitos 
disfrutaron algunas horas 
de baile, sino toda la familia 

que se dio cita para convivir 
y deleitarse de una fresca 
tarde en el Puerto.
Posterior al danzón, la música 
continuó amenizando el 
resto de la noche para 
quienes asistieron al centro 
histórico.
Por su parte el Alcalde José 
Antonio ‘Pepito’ Barajas 
López, anunció que este tipo 
de actividades continuarán 
realizándose periódicamente 
como un espacio recreativo 
para adultos mayores.

El gobernador del estado, Miguel Ángel 
Navarro Quintero, supervisó los efectos 
de las fuertes lluvias que cayeron en 
los últimos días en El Resbalón y Los 
Sandovales, municipio de Acaponeta; 
así como en Unión de Corrientes y la 
cabecera municipal de Tuxpan, cuyas 
partes bajas lamentablemente se 
inundaron, por lo que informó que para 

prevenir y evitar nuevamente estas 
situaciones pese al recrudecimiento de 
los fenómenos climáticos, construirán 
bordos y la rectificación de cauces y 
todas las obras de drenaje necesarias, 
además de que ya trabajan bombas 
de gran capacidad para evitar azolves 
y afectaciones a la salud en las y los 
nayaritas.

Permanencia en Morena, según 
respuesta a impugnación: Ebrard

Rinden homenaje a 22 años del atentado 
terrorista más grave en la historia de EU
Lo más novedoso este año es que han sido identificadas dos nuevas víctimas, un hombre y una mujer 

cuyos nombres no han hecho públicos por expreso deseo de las familias

Ciudad de México.  Marcelo Ebrard amagó que su 
permanencia en Morena depende de la respuesta 
que dé el partido a la impugnación que presentó el 
domingo ante la Comisión Nacional de Honestidad y 
Justicia del partido. Anunció que el 18 de septiembre 
formalizará la creación de un movimiento nacional, 
y hará recorridos por el país previo al inicio de 
las precampañas presidenciales, sin aclarar si se 
sumaría a otra fuerza política para contender.
Su postura “no se trata de ahorita, después 
del resultado, no es un arrebato, es una 
sistematización de todo lo que observamos. 
Presentamos esta impugnación y va a depender 
(de) la respuesta que tenga Morena, el curso 
de acción que vamos a seguir”, expresó el ex 
aspirante en el proceso interno de Morena y sus 
aliados que concluyó la semana pasada, en el que 
se eligió a Claudia Sheinbaum como coordinadora 
de defensa de la transformación, y eventual 
candidata presidencial.
En su caso, Ebrard consideró “que si esas diferentes 
circunstancias se dieron, incidencias en el proceso, se 
quedan igual, pues yo ya no tendría interés de estar 
en Morena. ¿Por qué razón?, -y estoy consciente 
de los que estoy diciendo- porque si se da carta de 
naturalización a que se utilicen programas sociales, 
si se da carta de naturalización a que intervengan 
gobernadores, que se fuerce a los sindicatos a que 
sus integrantes vayan a eventos, porque habría de 

permanecer ahí?, entonces qué explicaría toda la 
lucha que hemos dado, décadas. Desde mi punto de 
vista es un asunto mayor”.
La posición del ex secretario de Relaciones Exteriores 
la presentó este lunes en conferencia de prensa, en 
la que no aceptó preguntas. Por la mañana se reunió 
con legisladores afines, y más tarde, con más de 
700 integrantes de la red de apoyo que lo impulsó 
en el proceso interno.
El ex aspirante adelantó que a partir del 18 de 
septiembre formalizará su movimiento político 
nacional, no obstante, tanto él como su equipo 
seguirán siendo parte de Morena, del Verde o del PT.
Después de ese día iniciará recorridos por el país para 
concluir el 2 de octubre, previo a las precampañas 
que, recordó, inician el 4 de noviembre.
Insistió que la impugnación que presentó ante la 
CNHJ contiene todos los elementos que, a su parecer, 
comprueban las incidencias e irregularidades que 
beneficiaron a Sheinbaum.
“Esperamos la respuesta de Morena, su dirigencia, 
sus órganos directivos. Si para su propio punto 
de vista, todo lo que acabamos de describir, no 
ocurrieron, no pasó nada, entonces sí, la decisión 
sería no participar porque no avalamos esas 
conductas”.
A la vez, recalcó: “No debemos permitir que esas 
prácticas que son un virus estén en el torrente 
sanguíneo de Morena porque pienso que va a 

tener un efecto muy devastador. Pienso que esa 
es mi obligación con las personas que votaron, con 
mis convicciones, y tengo un inmenso cariño al 
presidente, he sido su más leal colaborador, jamás 
le haría un año por razones políticas, pero esto sí 
lo tengo que decir porque Morena costó mucho 
organizarlo”.
Luego de aseverar que no es su objetivo llegar a una 
senaduría o a un cargo, también apuntó que buscará 
presentar un proceso ante el Tribunal Electoral.

Este lunes 11 de septiembre, la vicepresidenta 
de Estados Unidos (EU), Kamala Harris, 
junto al alcalde de Nueva York, Eric Adams, 
y la gobernadora del estado, Kathy Hochul, 
presidieron en la “zona cero” de la Gran Manzana 
los actos de homenaje por el 22 aniversario 

del atentado terrorista más grave registrado 
en la historia del país.
Lo más novedoso este año es que han sido 
identificadas dos nuevas víctimas, un 
hombre y una mujer  cuyos nombres no 
han hecho públicos por expreso deseo de las 
familias, lo que las convierte en las víctimas 
número mil 948 y mil 949, gracias a tests 
avanzados de ADN, según anunció el pasado 
viernes el alcalde Adams, que destacó 
que son las primeras identificaciones tras 
dos años.
Quedan todavía alrededor de mil 100 restos 
humanos por identificar, almacenados 
en el Museo Memorial Nacional del 11 de 
Septiembre, situado junto al lugar donde se 
levantaban las torres.
El médico forense jefe de la ciudad, Jason 
Graham, recordó que esta es “la investigación 
forense más amplia y compleja de la historia 

de nuestro país”, pero aun así “seguiremos 
indesmayables en nuestra misión (de 
identificación) usando los últimos avances 
tecnológicos”.
Aunque este lunes es un día laborable normal, 
varias señales recuerdan en el país  aquella 
fecha que marcará su historia para siempre: 
banderas a media asta en lugares oficiales, 
homenajes en cada parque de bomberos, un 
haz de doble luz en el lugar donde se levantaban 
las Torres Gemelas y el acto anual de lectura 
pública de todos aquellos que perecieron en 
aquel atentado múltiple.
Cada 11 de septiembre, los dos fosos que este 
lunes sustituyen a las torres y en los que están 
inscritos los nombres de los muertos en el 
atentado, se llenan de banderitas de Estados 
Unidos y rosas amarillas, en unos actos sobrios 
y solemnes al mismo tiempo y que duran varias 
horas.
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Corazón de Tu Gobierno fortalece 
autoestima de mujeres con cáncer
*Durante la administración actual, se han entregado gratuitamente un total de 132 pelucas oncológicas 

artesanales 
Tepic, Nayarit.- Ofrecer a las niñas y mujeres 
un apoyo que fortalezca su autoestima y las 
motive a continuar con su tratamiento contra 
el cáncer, es uno de los objetivos del Sistema 
DIF Nayarit, encabezado por la doctora 
Beatriz Estrada Martínez, el cual se cumple 
con la entrega gratuita de pelucas oncológicas 
artesanales, a través de Casa de la Mujer. 
La titular de la asistencia social en el estado, 
ha entregado durante su administración un 
total de 132 pelucas oncológicas a niñas 
y mujeres, quienes a consecuencia de las 
sesiones de quimioterapias y/o radiación, 
han perdido su cabello y lo cual, afecta en su 
estado de ánimo y autoestima.
El Corazón de Tu Gobierno requiere de la 

buena voluntad de niñas, mujeres y hombres 
que donan parte de su cabellera, ya que 
para elaborar una sola peluca se necesita la 
donación de seis personas; cada una deberá 
de entregar mínimo 25 centímetros de 
cabello, limpio y en buen estado.
Gracias al éxito de este programa y para 
lograr atender todas las solicitudes de 
pelucas, el DIF Nayarit capacitó a personal 
de la misma institución para la elaboración 
de estas piezas artesanales, las cuales se 
entregan a las pacientes de acuerdo a las 
características de su rostro, complexión 
física y sobre todo, que al medírselas logre el 
objetivo de hacerlas sentir más hermosas y 
con mejor autoestima.

Además durante todo el año, el Corazón de 
Tu Gobierno invita a sumarse a la campaña 
permanente de donación de cabello y cuenta 
también con dos buzones de recolección 
de coletas que se encuentran en la tienda 
departamental de Liverpool, en Plaza Fórum 
Tepic y en el anillo central de Casa de Gobierno.
Las interesadas o interesados en ser parte 
de esta noble causa, pueden acudir a las 
instalaciones del Sistema DIF Nayarit en 
Boulevard Luis Donaldo Colosio 93, colonia 
Ciudad Industrial, de lunes a viernes en un 
horario de 9:00 a 15:00 horas y de 17:00 
a 19:00 horas, o comunicarse para agendar 
una cita a la línea 311 129 51 00, extensión 
1057.

Secretaría de Salud de Nayarit, 
clausura rastros y carnicerías 
por presencia de Clembuterol

Rastros y carnicerías 
que vendían productos 
contaminados fueron 
clausurados por autoridades 
sanitarias para proteger la 
salud de las y los habitantes 
consumidores en la entidad. 
Los Servicios de Salud de 
Nayarit, a través de la Comisión 
Federal para la Protección 
contra Riesgos Sanitarios 
(COESPRISNAY), apoyados 
por técnicos especializados 
en rastros y expendios de 
carne, llevaron a cabo toma 
de muestras para luego, ser 

analizados en el Laboratorio 
Estatal de Salud Pública en 
búsqueda de agentes que 
signifiquen riesgos a la salud 
de la población. 
Derivado de los resultados, se 
ordenó el cierre y suspensión 
de actividades de los rastros 
municipales de Amatlán de 
Cañas, Ixtlán del Río, un rastro 
privado en la localidad de 
Jalcocotán municipio de San 
Blas y una carnicería de la 
localidad de la Estancia de los 
López municipio de Amatlán 
de Cañas, por presencia de 

Clembuterol en vísceras y 
cárnicos de ganado bovino. 
Estas acciones se efectuaron 
como medida de seguridad 
sanitaria enmarcadas dentro 
de la NOM 194 SSA-1 2004 
ya que el uso de Clembuterol 
en la engorda de ganado, está 
prohibida por la legislación de 
sanidad animal y representa 
un riesgo para la salud 
humana.
Estos operativos se realizaron 
en coadyuvancia con la Fiscalía 
General de la República, SEDER 
y SENASICA.

“El mal de Inés” cortometraje que representó a México en España

Viene a México el equipo de Barcelona 
dirigido por Chus Verdú y Sergio Balaguer 

*No ha cumplido el líder ganadero, Jesús Barajas 

Detectan en el hato ganadero del 
dirigente, animales enfermos 

con Brucela y tuberculosis 
Por Marcelo López 

Tepic, Nayarit 10 de Septiembre del 2023, Muy 
encabritados está el sector ganadero con el 
Presidente de la Unión Ganadera de Nayarit Jesús 
Barajas Revueltas, pero tal parece que no le han 
salido las cuentas con lo mucho que prometió 
cuando tomo protesta para dirigir los destinos de 
este sector, dónde además juro cumplir las Leyes 
que de ella emanan, pero ni una cosa ni la otra.
 
De inicio prometió la construcción de tres rastros 
tipo Tif de Norte a Sur del Estado, pero no ha 
cumplido hasta el día de hoy, dijo en esa ocasión 
que trabajaría de la mano con todos los ganaderos 
para que les fuera bien en la producción de becerros 
y pudieran comercializar y se les pagará a buen 
precio por kilo de becerro pero tampoco sucedió así.
 
Se escucha decir que este señor Jesús Barajas 
trabaja para unos cuantos y está a las órdenes de 
dos o tres personas, hasta una fémina de apellido 
Montoya mete mano en las decisiones de Jesús 
Barajas, no ha tenido autoridad tan siquiera para 
conseguir de perdis un kilo de grapas a menor costo, 
se ha hablado mucho de un apoyo que llegó para 
los ganaderos de los 20 Municipios, pero resulta 
que ese apoyo se los dios a quienes el palomeo, 
dejando afuera al Municipio del Nayar y Huajicori, 
estos municipios son los que más necesitan, todo es 

negocio para la persona en mención.
 
Por otro lado dicen los ganaderos de todo el Estado 
que año con año por Órdenes de Jesús Barajas y su 
cuadrilla los obligan a comprarles Toros Sementales 
de Registro a la Organización de AGANAR dónde la 
conforman un tal Flavio Navarro, Héctor Romero, 
Jesús Barajas entre otros más personajes, pero lo 
curioso del caso es que se dedican a la producción 
de ganado de Registro pero no cumplen con los 
documentos Sanitarios Vigentes en regla, que está 
pasando entonces, será que el señor gobernador 
Miguel Ángel Navarro Quintero estará enterado de 
lo que está pasando con estos angelitos en la Unión 
Ganadera de Nayarit no andan bien las cosas?
 
Y por si fuera poco en días recientes le detectaron 
animales con Brucela y Tuberculosis en el hato 
ganadero del presidente Jesús Barajas, la gente se 
pregunta que pasa si son ellos los qué están obligados 
a poner la muestra y tener su hato ganadero libre 
de enfermedades, ya que esté grupo se dedican a 
criar ganado de Registro para Sementales, entonces 
están vendiendo toros enfermos ?
 
Que ha pasado con el barrido donde sonó mucho, 
dio o no dio resultados? ya casi a dos años donde 
el gobernador aportó17 millones de pesos para 
que cada ganadero pusiera su parte y mantenga 
su ganado limpio de enfermedades, pero a estas 

fechas los 17 millones se acabaron y existe la duda 
si ya se limpió todo el ganado de Nayarit, sabrá 
esto el Gobernador que se esmera en qué las cosas 
se hagan bien pero alguien le está fallando, sigue 
pendiente el tema del crédito a la Palabra que luego 
les daremos a conocer.

Mary Castro News

Luego de ganar en la primera edición mexicana 
del Desafío Buñuel que se realizó en Tepic, Nayarit 
y auspiciado por la Universidad Nueva Galicia; el 
equipo de Torreón, Coahuila dirigido por César 
Alfaro “Pato” Rivera viajaron a Teruel, España 
para participar en el VI Desafío Buñuel rally con el 
cortometraje “El mal de Inés”.
La presencia del equipo lagunero en el desafío 
español en Europa es parte del premio que obtuvieron 
al ganar con “Memoria de un pez”, además de 25 
mil pesos del jurado, 10 mil pesos del público. Cabe 
mencionar que los cinco cortometrajes de la primera 
edición del DBM se incluyeron a la Selección oficial 
del “18 Shorts México” el Festival Internacional de 
Cortometrajes de México el pasado viernes 8 de 

septiembre. 
En “El mal de Inés” participaron también la productora 
Ofelia Hernández, Humberto Casas, Liliana Amador 
Wong, Carlos Amador Wong, Roberto del Valle, 
Alberto Sánchez, Pedro Estevané, Ana Guzmán y 
Lluvia Pérez Peña, esta última originaria de Tepic, 
Nayarit.
César Ricardo Alfaro Rivera, suma a su trayectoria 
su participación en el Rally Universitario de Cine 
de Guanajuato, GIFF 2016 y 2017 y en 2020 en el 
festival Porto Cesáreo en Italia. En su filmografía se 
encuentran El Silencio, Tren al Norte, El mezquital, 
Travesía, Diablo Desierto, Acá el tiempo pasa más 
rápido, Imparable y Jessie. 
Y fue el cortometraje ‘Y un jamón’, del equipo de 
Barcelona dirigido por Chus Verdú y Sergio Balaguer 
y protagonizado por la actriz Mamen Camacho el 

que consiguió el pase para participar en la segunda 
edición del Desafío Buñuel México 2024, certamen 
hermano del festival turolense realizado en México.
La obra de Verdú se rodó en el interior del templo 
de los Franciscanos, uno de los mejores ejemplos 
de arquitectura gótica de la provincia de Teruel y 
cuenta la historia de una mujer burguesa que busca 
el perdón de la virgen, a la que le ofrece un jamón. La 
organización cubrirá dos viajes pero todo el equipo 
podrá venir a rodar. 
El director de la cita turolense, Esteban “Pimpi” 
López Juderías y la representación de la UNG en 
el DB en Teruel,  presentaron la proyección de los 
cortometrajes del primer rally mexicano, Suspiro, 
Mírame, Memoria de un pez, La Golfa y Fuereño 
ante el público español que aplaudió fuerte y sonoro 
esta iniciativa de la UNG.
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Camino libre a Guadalupe Ocotán 
en La Yesca: Navarro Quintero 

La carretera a Guadalupe Ocotán, 
municipio de La Yesca, ya se encuentra 
abierta al tráfico: para restaurar al 
completo sus capacidades, el equipo de 
trabajo, del gobernador del estado, Miguel 

Ángel Navarro Quintero, se encuentra 
laborando en el retiro de los escombros y 
la estabilización de los taludes en las zonas 
afectadas.
Hasta este momento, se reporta un avance 

del 80% para que este rincón de Nayarit, 
lejano en la distancia, pero cercano en la 
mente de todas y todos, esté plenamente 
conectado con el resto de Nayarit y 
México.

Danzón sanblaseño para 
apapachar a adultos mayores 

El gobierno de San Blas a través del Sistema DIF 
y el Instituto Municipal de la Mujer (IMMUJER), 
coordinaron una tarde de danzón el pasado 9 de 
septiembre para adultos mayores en la cabecera 
municipal, donde se vivió un sábado inolvidable.
Con la presencia del Instructor de este género 

musical; Pfr. Heber Loc, no sólo las y los abuelitos 
disfrutaron algunas horas de baile, sino toda la 
familia que se dio cita para convivir y deleitarse 
de una fresca tarde en el Puerto.
Posterior al danzón, la música continuó 
amenizando el resto de la noche para quienes 

asistieron al centro histórico.
Por su parte el Alcalde José Antonio ‘Pepito’ 
Barajas López, anunció que este tipo de 
actividades continuarán realizándose 
periódicamente como un espacio recreativo 
para adultos mayores.

Juntas y juntos Nayarit saldrá 
adelante: Navarro Quintero

El gobernador del estado, Miguel Ángel 
Navarro Quintero, informó que gracias a la 
implementación del protocolo de atención 
rápida en auxilio de las comunidades del 

norte de la entidad que fueron afectadas por 
las recientes lluvias, los resultados han sido 
satisfactorios y la inundación en la localidad 
de Unión de Corrientes, municipio de Tuxpan, 

bajó 30 centímetros el nivel del agua con 
la operación continua de 4 bombas, por lo 
que agradeció a las y los trabajadores por su 
entrega y compromiso con Nayarit.

Rendirá la Magistrada Presidenta el informe 
2022-2023 del Poder Judicial, el próximo martes
La Presidenta del Tribunal Superior de Justicia 
y el Consejo de la Judicatura, magistrada 
Norma Alicia Haro Cruz, rendirá el próximo 
martes 12 de septiembre el informe de 
actividades 2022-2023 del Poder Judicial de 
Nayarit.
A fin de cumplir con lo dispuesto por el artículo 
86 de la Constitución Política local, el informe 
se entregará formalmente al Congreso del 

Estado a las diez de la mañana de esa fecha.
Dos horas después, en el auditorio Rey Nayar 
del Tribunal Superior, se efectuará el acto de 
socialización del compendio de resultados del 
trabajo conjunto de servidoras y servidores 
judiciales; al mencionado acto asistirán como 
invitadas autoridades de los tres niveles de 
Gobierno.
El informe anual fue aprobado en forma 

unánime el 31 de agosto, en sesión conjunta 
de los Plenos del Tribunal y el Consejo de la 
Judicatura.
Con motivo del acto de socialización 
programado para el mediodía del martes, se 
efectuará una transmisión en vivo del Sistema 
de Radio y Televisión de Nayarit (Nayarit 
Comunica) y mediante las redes sociales del 
Poder Judicial.
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Presenta Alba Cristal 
informe de resultados
*“Dar resultados por Nayarit; Nayarit lo vale”: diputada Alba Cristal   *“Las decisiones que emanan de la 

Casa del Pueblo impactan de lleno en la vida de las y los nayaritas”: AC

Tepic.-  Ante mujeres, hombres, jóvenes, 
comerciantes, madres solteras, adultos 
mayores, empresarias, líderes sociales, 
ejidatarios, representantes de los medios de 
comunicación, personas con discapacidad, 
mujeres y hombres de pueblos originarios la 
presidenta del Congreso de Nayarit, diputada 
Alba Cristal Espinoza Peña, rindió su informe de 
resultados.
En un abarrotado Teatro del Pueblo Alí 
Chumacero, la diputada expresó: “hoy presento 
resultados por Nayarit, cada día hay una tarea 
importante que realizar, un propósito que 
cumplir: dar resultados por Nayarit, y para ello, 
he entregado alma y corazón a este encargo, 
lo hago convencida de que lo vale, Nayarit lo 
vale”, reiteró la legisladora.
“Soy una mujer que lucha por abrir camino 
para que más mujeres conquisten espacios 
de decisión con absoluto merecimiento; lucho 
por las causas de mis amigos comerciantes, 
prestadores turísticos, ejidatarios, de las 
madres de familia, niños, jóvenes, adultos 
mayores y personas con discapacidad, mi 
compromiso está también con la defensa y 
respeto a las mujeres y niñas: a todas y todos”; 
enfatizó.
En el informe se destacaron las más de 400 
resoluciones aprobadas por las y los diputados 
de esta 33 Legislatura; “propuse una reforma al 
Código Penal para castigar con mayor rigor el 
enriquecimiento ilícito de funcionarios públicos, 
la Ley de Bienes, no más funcionarios corruptos, 
en Nayarit ya no tienen cabida; presenté 
reformas a la Ley de Protección a la Fauna 
para castigar el maltrato animal de perros y 
gatos; la Ley de Gobierno Digital que reformó 
14 ordenamientos; impulsé la eliminación del 

delito de contagio sexual, reformas del Código 
Civil en modificación y rectificación de actas 
de nacimiento; al Código Penal en materia del 
delito de discriminación y de cohecho cometido 
por funcionarios públicos”, precisó Espinoza 
Peña.
La presidenta del Congreso local advirtió “el 
trabajo legislativo no suele ser tan atractivo 
para el ciudadano, pero siempre he buscado 
empeñarme para demostrar lo importante que 
es, porque las decisiones que emanan de la 
Casa del Pueblo impactan de lleno en la vida de 
las y los nayaritas”, afirmó.

La diputada Alba Cristal Espinoza Peña 
remarcó: “trabajo por un mejor Nayarit; uno 
que privilegie siempre los derechos sociales; 
un Nayarit donde nuestras mujeres, niñas y 
niños sean protegidos; donde se estimule el 
desarrollo de nuestra juventud; se escuche la 
voz de todas y todos”.
Al concluir, la presidenta de la Cámara de 
Diputados anticipó: “estaré siempre donde 
Nayarit me considere útil, el día que fuese y en 
la circunstancia que sea. Quiero seguir dando a 
Nayarit todo mi empeño y toda mi pasión”.
En el marco del informe, la legisladora Alba 
Cristal Espinoza Peña, reconoció el trabajo 
de cada diputada y diputado; además de las 
acciones emprendidas por el presidente de la 
República y el gobernador de Nayarit.
Previo al informe, se hizo una proyección de 
video donde mujeres y hombres expresaron 
su agradecimiento y felicitaciones por su 
informe de resultados a la diputada Alba Cristal 
Espinoza Peña.

Corazón de Tu Gobierno fortalece 
autoestima de mujeres con cáncer
*Durante la administración actual, se han entregado gratuitamente 

un total de 132 pelucas oncológicas artesanales 

SEÑORITA REDES SOCIALES

Da inicio la 
dinámica 

señorita redes 
sociales

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

La chica más popular recibirá la banda, solo 
tienes que entrar a la página oficial del Certamen 
Señorita Tecuala, dar like o cualquier reacción 
y seguir en la misma dinámica (reacción) a la 
foto de tu candidata favorita.
La candidata que tenga más reacciones y sean 
seguidores de la página será la ganadora. 
Corre y da like a la página “Señorita Tecuala” y 
a tu candidata preferida . suerte a todas … 
https://www.facebook.com/profi le.
php?id=100057643810342

Tepic, Nayarit.- Ofrecer a las 
niñas y mujeres un apoyo que 
fortalezca su autoestima y 
las motive a continuar con su 
tratamiento contra el cáncer, es 
uno de los objetivos del Sistema 
DIF Nayarit, encabezado por 
la doctora Beatriz Estrada 
Martínez, el cual se cumple con 
la entrega gratuita de pelucas 
oncológicas artesanales, a 
través de Casa de la Mujer. 
La titular de la asistencia social 
en el estado, ha entregado 
durante su administración 
un total de 132 pelucas 
oncológicas a niñas y mujeres, 
quienes a consecuencia de las 
sesiones de quimioterapias 
y/o radiación, han perdido 
su cabello y lo cual, afecta 
en su estado de ánimo y 
autoestima.
El Corazón de Tu Gobierno 
requiere de la buena 
voluntad de niñas, mujeres 
y hombres que donan parte 
de su cabellera, ya que para 
elaborar una sola peluca se 
necesita la donación de seis 
personas; cada una deberá de 
entregar mínimo 25 centímetros 
de cabello, limpio y en buen 
estado.
Gracias al éxito de este 
programa y para lograr atender 

todas las solicitudes de pelucas, 
el DIF Nayarit capacitó a 
personal de la misma institución 
para la elaboración de estas 
piezas artesanales, las cuales 
se entregan a las pacientes de 
acuerdo a las características 
de su rostro, complexión física 
y sobre todo, que al medírselas 

logre el objetivo de hacerlas 
sentir más hermosas y con 
mejor autoestima.
Además durante todo el año, 
el Corazón de Tu Gobierno 
invita a sumarse a la campaña 
permanente de donación de 
cabello y cuenta también con 

dos buzones de recolección 
de coletas que se encuentran 
en la tienda departamental de 
Liverpool, en Plaza Fórum Tepic 
y en el anillo central de Casa de 
Gobierno.
Las interesadas o interesados en 
ser parte de esta noble causa, 
pueden acudir a las instalaciones 

del Sistema DIF Nayarit en 
Boulevard Luis Donaldo Colosio 
93, colonia Ciudad Industrial, de 
lunes a viernes en un horario de 
9:00 a 15:00 horas y de 17:00 a 
19:00 horas, o comunicarse para 
agendar una cita a la línea 311 
129 51 00, extensión 1057.
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Gobierno de Acaponeta 
lleva a Florillina a escuela 

Nicolás Contreras
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Este día, la payasita Florillina Cuenta 
Cuentos visitó la escuela primaria Nicolás 
Contreras Sánchez, llevando alegría y 
mensajes de prevención a la violencia 
infantil.
Fue a través de la dirección del IMujer 
Acaponetense que dirige la 
Lic. Gissel Villegas Parra, 
que se logró llevar esta 
actividad para el beneficio 
de los pequeñines. 
Ahí, Florillina les narró 
historias que les permitieron 
entender temas de 
prevención al abuso sexual 
infantil, la no discriminación, 
el sano compañerismo, les 
inculcó la cultura de la no 
violencia, la promoción a la 
lectura y mucho más. 
Con estas acciones el 
Gobierno De Acaponeta que 
preside Manuel Salcedo, 

busca combatir la alerta de la violencia en 
cada uno de los entornos de los sectores 
más vulnerables como son los niños y las 
niñas, ofreciéndoles bases que les ayuden 
a identificar cualquier tipo de abuso, sea 
en el hogar, en espacios públicos o en sus 
escuelas; para que sepan cómo actuar o 
con quién acudir en caso de ser necesario. 

10 de septiembre, Día Mundial de la Prevención del Suicido
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

El H. XXXVIII Ayuntamiento quien preside el C. 
Gabino Jiménez Huerta, Síndica y Regidores; 
a través del Instituto Municipal de la Mujer 
bajo la dirección de la Licda. Wendy Reyes, 
acompañada de la Psicóloga Madai López 
de PAIMEF Unidad de Atención Tecuala, 
implementan pláticas en escuelas dentro del 
marco del Día Mundial de la Pevención del 
Suicidio. 

El suicidio es un problema importante de 
salud pública con consecuencias sociales, 
emocionales y económicas de gran alcance. 
Se calcula que actualmente se producen más 
de 700 000 suicidios al año en todo el mundo, 
y sabemos que cada uno de ellos afecta 
profundamente a muchas más personas.
“Crear esperanza a través de la acción”, es 
el tema del Día Mundial para la Prevención 
del Suicidio de 2023. Este tema sirve como 
una poderosa llamada a la acción y como 

recordatorio de que hay una alternativa al 
suicidio y de que a través de nuestras acciones 
podemos alentar la esperanza y fortalecer la 
prevención.
Creando esperanza a través de la acción 
podemos decir a las personas con 
pensamientos suicidas que hay esperanza y 
que nos preocupamos por ellos y queremos 
apoyarlos. El lema también indica que nuestras 
acciones, sin importar su escala, pueden brindar 
esperanza a aquellos que lo están pasando mal. 

Generemos las condiciones para el 
Nayarit que anhelamos: Navarro Quintero 
Mientras que en administraciones pasadas el 
ritmo de construcción para domos escolares 
era de uno al año, en este Gobierno de 
transformación hemos construido más de 

200, con recursos de todas y todos, informó el 
gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro 
Quintero.
Expresó que en breve, las y los niños de 

la Escuela Primaria Octavio Paz, de Las 
Canteras, en Tepic, tendrán un espacio digno 
para la educación física y cívica, y el sano 
esparcimiento.

Nayarit sigue 
siendo de los 
estados más 

seguros: Navarro 
Quintero

El gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro 
Quintero, informó que según resultados de la Encuesta 
Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad 
Pública 2023, presentada esta mañana por el INEGI, 
Nayarit se mantiene como uno de los estados más 
seguros de todo México, y de acuerdo con dichos datos, 
el 52.2% de las y los nayaritas se considera seguro en 
su estado, lo que da como resultado más del doble 
de la media nacional. Por lo que seguirá en constante 
coordinación con la Federación, para que se logre el cien 
por ciento.
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Otra marcha ferroviaria para 
exigir justicia laboral y social
La desesperación del gremio ferroviario 
que resultó agraviada al darse la concesión 
de los Ferrocarriles Nacionales de México 
(FERRONALES) al capital privado tanto 
nacional como extranjero, aumenta día 
a día al ver que ya nada más le queda 
prácticamente un año de gestión al 
presidente Andrés Manuel López Obrador 
(AMLO) que, al triunfar en el año de 2018 
despertó muchas esperanzas entre este 
gremio que, debido al paso de los años, se 
han ido de este mundo y los que quedan, 
cada día con el peso de los años sobre sus 
hombros, sin esperanza palpable de que 
se les haga justicia.
La mayoría de estos extrabajadores 
ferroviarios se han agrupado en diversas 
organizaciones para pelear por lo que 
les corresponde de acuerdo con la ley, 
así como lo establecido en el Contrato 
Colectivo de Trabajo (CCT), no nada 
más en lo correspondiente al que regía 
con FERRONALES, sino con el actual que 
rige sindicalmente con las empresas 
concesionarias.
Pero el problema es que desde el inicio 
de esta lucha, hubo y sigue habiendo 
voces que afirman que el hecho de que 
haya tantas organizaciones es lo que 
más ha afectado a esta lucha del gremio 
ferroviario debido a lo ya muy conocido de 
“divide y vencerás”, ya que en vez de estar 
agrupados todos los ferroviarios afectados 
en una sola organización, esta división 
de grupos es lo que más ha afectado el 
movimiento, porque algunos de estos 
grupos han sido creados precisamente 
por lo dirigentes sindicales a nivel nacional, 
léase Víctor Félix Flores Morales, pues se 
han detectado a personas muy allegadas 
a este dirigente sindical creando algunos 
grupos dizque para ganar las demandas 
sindicales, laborales, civiles y hasta 
penales aun en contra del nefasto y 
corrupto Flores Morales, todo con el fin de 
desbaratar la lucha ferroviaria.
Estos grupos han llevado a cabo marchas 
y plantones en el zócalo de la Ciudad de 
México y frente a Palacio Nacional en 
señal de protesta por el paso de los años, 
ya más de 25, sin recibir algún resultado, 
sino puras promesas y nada más.
Algunos de los dirigentes de estos grupos 
de ferroviarios afectados se han acercado 
a senadores y diputados, de estos últimos 
políticos tanto locales como federales, 
así como a reporteros y periodistas que, 
algunos de ellos ya han expuesto el 
problema ante AMLO en sus conferencias 

matutinas, en donde el presidente de 
México les dice que sí se atenderá el 
asunto; pero no cuando. Se le ha dicho a 
AMLO que cuando fungía como secretaria 
de Gobierno la exministra Olga Sánchez 
Cordero, el asunto iba avanzando de 
buena manera, incluso el subsecretario de 
Gobernación, Alejandro Encinas les hacía 
más caso; sin embargo, a la salida de la 
señora Sánchez Cordero, su sustituto, 
Adán Augusto López Hernández se 
volvió puras promesas hasta que dejó 
de hacerles caso a los ferrocarrileros y, 
Alejandro Encinas comenzó a argumentar 
estar ocupado con otros asuntos que 
requerían más atención, como el de 
la desaparición de los normalistas de 
Ayotzinapa.
Ahora, la Gran Comisión Ferrocarrilera 
que aglutina a la Fraternidad de Rieleros, 
a la Confederación de Trabajadores 
Ferrocarrileros, la Unión Sindical, con 
base en Mérida, Yucatán y Jubilados 
Ferrocarrileros Xalapa, están convocando 
a los ferroviarios de todo el país, así como 
al pueblo en general, a una nueva Marcha 
Rielera por la Justicia Social, para el día 
20 de septiembre a las 10 de la mañana 
para ir del Hemiciclo a Juárez al Palacio 
Nacional, para exigir a AMLO, decrete 
de inmediato un plan de justicia que le 
garantice a los ferrocarrileros despojados 
por la privatización su derecho a la 
justicia, para que los ferrocarrileros 
que fueron liquidados sean jubilados en 
forma proporcional de acuerdo a como 
lo establecía el CCT del Ferrocarril del 
Pacífico, S.A. de C.V. (FCP), un contrato 
laboral que quedó en el aire porque el 
que vendió el Sindicato ferrocarrilero 
fue el CCT de FERRONALES, no así el del 
FCP que amparaba las Divisiones Sonora 
y Sinaloa, un contrato laboral que debió 
prevalecer, de acuerdo a la Ley Federal 
del Trabajo (LFT), por ser el que mejores 
prestaciones y conquistas laborales tenía 
en contra del de FERRONALES que, si 
bien contaba con más cláusulas, ninguna 
se comparaba al del FCP; y esto debido 
a que la LFT establece claramente que 
cuando dos o más empresas se lleguen 
a fusionar, prevalecerá el mejor CCT 
de esas empresas y, en este caso, e del 
FCP superaba con mucho, en cuanto a 
prestaciones laborales se refiere, al de 
FERRONALES.
Lo único que se exige y pide es justicia 
laboral.
Sea pues. Vale.

EL RITMO DE LA VIDA
 

Este martes, 
informe de la 

presidenta del TSJ
 
  Por Pepe Reyna

Será este martes 12 de 
septiembre cuando la presidenta 
del Tribunal Superior de Justicia 
y el Consejo de la Judicatura, 
magistrada Norma Alicia Haro 
Cruz, dé a conocer su informe 
anual de actividades 2022-
2023, en cumplimiento con lo 
dispuesto por el artículo 86 de la 
Constitución Política local,
El documento será recibido por el 
Congreso del Estado a las 10 de 
la mañana de esa misma fecha, 
en tanto que dos horas despúes 
habrá de efectuarse el acto de 

socialización del compendio de 
resultados del trabajo conjunto de 
servidoras y servidores judiciales, 
esta vez en el auditorio Rey Nayar 
del propio Tribunal Superior de 
Justicia, en el edificio de calle 
Zacatecas y avenida Juárez de 
esta capital. Se prevé que a este 
acto asistan, como invitadas, 
autoridades de los tres niveles de 
Gobierno.
El acto se socialización del martes 
al mediodía, será transmitido en 
vivo por el Sistema de Radio y 
Televisión de Nayarit (Nayarit 
Comunica) y mediante las redes 
sociales del Poder Judicial.

Eduardo Lugo sigue 
rescatando Palmar de Cuautla

José María Castañeda 

Continuamos trabajando dijo ayer el presidente 
municipal a su regreso de su gira de trabajo 
en Palmar de Cuautla, considerado el poblado 
más alejado de la cabecera municipal, ya que se 
encuentra aproximadamente 15 minutos del 
poblado de Tecuala. 
Con el rostro sudoroso por el calor que se dejaba 
sentir, el Profe Lugo explicó que se siente satisfecho 
por haber entregado la obra de la construcción de 
empedrado, además de la obra complementaria 
como son guarniciones y demás, por su parte 
el poblado que en otras administraciones fue 
considerado por sus habitantes  como la comunidad 
que menor obra había recibido, por lo que no pocas 
veces  la gente que habita ese marismeño poblado 
había solicitado su separación de municipio de 
Santiago para adherirse al municipio de Tecuala, 
bajo el argumento que  era precisamente Tecuala el 
que les brindaba mayor  protección  y apoyo.
En el periodo del empresario Antonio Echevarría  
Domínguez, los  habitantes de esa comunidad 
y el Gobernador vivieron los momentos más 
difíciles, cuando los Palmar Cuautlenses al 
solicitar guarniciones que protegiera sus casas 
de las embravecidas olas que constantemente 
derrumbaba sus casas, Antonio Echevarría 
molesto debido al parecer a varias resacas 
rezagadas, les dijo que se fueran a vivir pegado 
al cerro en aras de salvar sus vidas y lo poco que 

les quedaba de valor,  y como los habitantes de 
las marismas  son de armas tomar le contestaron 
que, no “vergas” somos pescadores, no mata 
conejos y armadillos, respondiendo Toño pues ni 
modo que mes los lleve a vivir a Ciudad del Valle.
Desde entonces existió la petición de que Palmar 
de Cuautla dejara de pertenecer al municipio de 
Santiago  para agregarse  al municipio de Tecuala, 

hasta ahora en la que el presidente municipal 
Eduardo Lugo,  mediante el diálogo y  con acciones 
como el dotar de agua potable a la comunidad 
y obras de urbanización como ha provocado 
que los Palmar Cuautlenses hayan cambiado 
de opinión, cosa que empieza a preocupar a la 
llamada oposición, que preocupados ven cómo 
avanza  el fantasma de la reelección, será?.

La senadora Gloria Núñez dice que en 
2024, habrá cosas buenas para MC

José María Castañeda 

Al preguntarle a la senadora Gloria 
Núñez, que andaba haciendo por 
Santiago,  dijo que andaba haciendo 
alguna toma para presentarla en 
su V informe de actividades en el 
senado de la república,  
A la ahora senadora por el 
movimiento ciudadano, quien se 
hacía acompañar por un grupo de  
camarógrafos que alimentaban a 
una nutrida parvada de pichones 
que servían de fondo junto con el 
kiosco malvino de nuestra plaza, 
no pudimos meno que preguntarle 
qué era lo que le deparaba el 
futuro ahora que terminará  su 

periodo en la cámara alta, dijo 
que de momento estaba enfocada 
en terminar su periodo  ese es 
mi principal objetivo, José María, 
Senadora no ha pensado en 
volver a participar como aspirante 
ahora por el MC a gobernadora 
del estado,  No, no como te digo 
primero debo de terminar  mi 
periodo y luego ya veremos qué 
es lo que dice  el senador Dante 
Delgado Ranauro, fundador del 
partido y luego ya tomaremos una 
decisión.
Cuál es su relación actual con Dalte 
Delgado, es excelente ambos 
somos compañeros en el senado 
de la república y constantemente 

estamos en comunicación ya que 
es además el coordinador de la 
bancada del MC, y tu relación con 
Nacho Flores, quien actualmente 
se hace llamar perseguido político 
por el gobierno del estado al 
haberle la contraloría detectado 
algunas irregularidades en su 
administración cuando fungió 
como  presidente municipal de la 
Yesca, mira la verdad ignoro sus 
problemas personales y en lo que 
refiere a la relación que ambos 
tenemos es buena, este fin de 
semana estuvimos junto con un 
grupo  de militantes en la casa 
que este tiene en la ciudad de 
Guadalajara, Pero en resumidas 

cuentas es muy buena.
Antes de concluir la entrevista 
Senadora  Gloria Núñez, ahorita 
estaba escuchando que se dirige 
a Tepic a continuar con sus tomas 
de video para su V informe, le 
preguntamos qué cuál era su 
percepción política para el 2024   
“José  María qué bueno que me 
haces esta pregunta, te diré que  
me encuentro con un panorama 
tranquilo, esperemos que se den 
las cosas, hay mucha efervescencia 
política y esperamos que la unidad 
continúe prevaleciendo entre los 
aspirantes a los diferentes cargos 
políticos del próximo año, concluyó 
la senadora de Compostela.
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Se continúa invirtiendo en 
el deporte: Eduardo Lugo 
José María Castañeda 

El gobierno municipal encabezado 
por el Prof. Eduardo Lugo, 
continúa invirtiendo en el 

deporte, en Mayorquín, Región 
de las Haciendas, se construirá 
una Cancha de Usos Múltiples 
Techada con Luminarias, hoy 
arrancó esta obra que brindará un 

espacio a la niñez y juventud de 
esta localidad.
El alcalde, expresó a la población 
que estuvo presente en este 
arranque de obra, que su gobierno 

desde el primero hasta el último 
día seguirá trabajando en pro del 
deporte en beneficios de niñas, 
niños y jóvenes del municipio de 
Santiago Ixcuintla.

Ganaderos 
inconformes con 
el dirigente de la 

URGN, Jesús Barajas

Rescata 
Eduardo 

Lugo a 
Palmar de 

Cuautla

SSN, clausura 
rastros y carnicerías 

por presencia de 
Clembuterol

Hoy rendirá 
Magistrada 

Presidenta informe 
2022-2023

Presenta 
Alba Cristal 
informe de 
resultados

 Nayarit sigue siendo de 
los estados más seguros: 

Navarro Quintero
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